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Santa Juana: gabinete aborda emergencias por incendios e invierno 
El jefe comunal manifestó su preocupación por la preparación de la comuna para la. 
temporada invernal, sobre todo respecto a reconstrucción, rutas y suministro eléctrico. 

  

Cita fue liderada por el delegado regional y el alcalde de la comuna. 

El directivo calificó la 
inauguración de la 
Residencia Familiar 
Barcelona como un 
hito en el proceso de 
reconversión del 
servicio para abordar 
el aumento de la 
derivación de 
tribunales. 

Pork Leal 
Karimgsilvar daarielsural 

a apertura de la nueva Resi: 
[sena Familiar de Segunda 

[Infancia Barcelona en Con: 
cepción se convirtióen un nuevo 
hito para el proceso de reconver: 
sión del Cread Arrullo, pasando 
de un modelo que considera la 
complejidad de losniños, niñas y 
adolescentes (NNA) que allí per- 
manecen por órdenes de protec- 
ción, hacia un enfoque que busca 
considerar las múltiples dimen 
siones de las causas por las quese 
encuentran bajo tutela del Servi- 
ciode Protección Especializada a 
la Niñez y Adolescencia. 

Al menos así lo explicó el di- 
rector nacional del servicio, 
Claudio Castillo, cuando visitó 
Biobío para inaugurareste espa- 
cio indicando al respecto que 
“no es solo una nueva residen- 
cia, sino que es parte de la trans 
formación de lo que era el mo 
delo antiguo (Sename) en el 
modelo del Servicio de Protec 
ción". Aesto agregó queel proce: 
so se encuentra en pleno curso, 
quedando aún pendiente traba- 
jos de infraestructura y comple 
tar equipos técnicos y profesio 
nales. 

En el marco de este proceso y 
la tensión del sistema residen. 
cial, el director sostuvo que “co- 
mo Estado y servicio aumenta 
emos el aporte financiero en un 
tercio, respecto de lo que seapor- 
taba mensualmente antes, por- 
que creemos que aumentar los 
estándares, poner mayores exi 
gencias de calidad, mayor canti 
dad de cuidadores por niño, re- 
quiere financiamiento y por eso 
ha sido tan significativo”. 

    

cupos para niños, niñas 
desde los 4 a 8 años, es la 

capacidad de la nueva 
residencia ubicada en el 
sector Valle Escondido 

Cumpliendo un compromiso 
realizado durante los incendios 
forestales que hace una semana 
afectaron a Santa Juana, el dele- 
gado regional, Eduardo Pacheco, 
encabezó un gabinete con dife. 
rentes autoridades regionales 
desde la comuna afectada, junto 
alalcalde Ángel Castro, instancia 
en la que abordaron la reciente 
emergencia, pero también elapo 
yo que requieren para enfrentar 
el invierno. 

Elalcalde manifestó como una 

de sus principales preocupacio 
nesel proceso de reconstrucción 
y recuperación, sobre todo, tras 
la devastadora experiencia delos 
incendios en 2023 y los recien- 
tesqueafectaron al sectorLa Ge- 
nerala. “Hay varias cosas pen 
dientes y es súper importante 
poder darle velocidad, ya que se 
hosviene un tercer invierno y en 
estesentidose han logrado coor- 
dinar distintas seremis para que 
estas viviendas de emergencia se 
construyan lo más rápido posi 

ble”, dijo Castro. 
Asto agregó lo relevante que 

es abordar los factores de riesgo 
que tiene la comuna en el marco 
del plan invierno, enfocadosenla 
ruta de la Madera y caminos ru- 
valessobre árboles quemadoscon 
posibilidad de caer y remociones 
en masa, además de la limpieza 
defajasen tendidoseléctricos pa- 
ra prevenir corte de suministro. 

Entre las autoridades presen- 
tes, el seremi de Obras Públicas, 
Hugo Cautivo indicó que la ins- 

  

Claudio Castillo participó de la inauguración de la Residencia Barcelona, trasladando un grupo de NNA que estaban en el Cread Arrullo. 

Director nacional del Servicio de Protección Especializada, Claudio Castillo: 

“Todas las residencias están 
sobreexigidas y en la región 
estamos muy tensionados” 
¿Actualmente en qué estado 

de demanda se encuentran las 
residencias en Biobío? 

-Anivel país hemos tenido un 
aumento muy significativo de 
niños menores de unaño que es 
tán entrando a protección espe- 
cializada, en particular a cuida- 
do alternativo y principalmen 
te a familias de acogida, pero 
también a residencias. Estamos 
en un momento de alta tensión. 
En general todas las residencias 
están sobreexigidas y en la re 
gión estamos muy tensionados 
porel aumento de derivaciones. 

Tenemos al menos la mitad de 
las residencias del país con so- 
bre cupos, es decir, hay más ni- 
ños de los que se planificó y la 
Región (del Biobío)noestá exen 
ta de esa situación. 

¿Cuálesel plan para enfrentar 
este escenario? 

Estamos en la fase de evalua- 
ción aumentando el número de 
proyectos, aumentando el mú- 
mero de residencias a futuro, pe- 
ro disminuyendo la cantidad de 
niños por residencia para tener 
una intervención másespeciali- 

Continúa la búsqueda de los 7 tripulantes de la embarcación 

Presumen que colisión habría 
provocado el accidente de 
lancha maulina en Coronel 
La Asociación de Bacaladeros del Maule apunta a que 
esto habría dejado vestigios en el casco de la nave que pudo 
chocar la lancha. 

Mientras equiposdela Armada 
y de emergencias continúan la 
búsqueda de los 7 tripulantes de 
la lancha Bruma en la jurisdic 
ción de la Capitanía de Puerto de 
Coronel; tras el hallazgo de la na- 
ve semihundida, el gremio de Ba- 
caladeros apunta a que el trágico 
accidente habríasido causado por 
la colisión de otra embarcación 
durante la madrugada de este do: 

  

laderos del Maule envió una car- 
ta al capitán de Corbeta Litoral 
Osvaldo Cuadra Rojas, quien se 
encuentra a cargo del proceso de 

búsqueda, dando a conocerante- 
cedentes que darían luces de las 
causas de la tragedia, pero tam 
bién solicitando canalizar dicha 
información a la autoridad marí- 
timaa cargo de la investigación. 

“La experiencia que tiene la 
pesca artesanal en esto, dada la 
condición en que está la Bruma 
en este minuto, dado que son los 
pescadores artesanales, sobre to 
do la embarcación Lucas que fue 
la primera que llegó al lugar, esto 
es un choque, esto es imposible 
que fuera una piedra porque hay 
340 metros de profundidad”, ex- 
plicó Claudia Urrutia, presidenta 

dela asociación gremial. 
“La obra muerta de la Lancha 

Bruma desde la proa hasta popa 
era de fierro galvanizado, por lo 
tanto, si hubo colisión por algu 
na de lasembarcaciones cerque- 
ras u otras que estuvieron ope 
randoo transitando en la misma 
zona en la que se encontraba la 
Bruma, habrá vestigios enel cas 
co de la nave que colisionó”, in- 
dicaba la misiva. 

El capitán Cuadra, expuso que 
durante la jornada de ayer se 
mantuvieron y reforzaron loses- 
fuerzos de búsqueda, sumándo- 
se avionetas civiles y embarca 

zada; aumentar la cobertura, dar 
cuenta de sobrecupos y avanzar 
en lasllistas de espera. Enesta re 
gión no hay lista de espera en 
materia residencial, salvo la que 
se produce durante algunos días 
cuando tenemos una cantidad 
importante de ingresos; pero sí 
hemos tensionado de manera 
importante las residencias, por 
que están muy al límite en tér 
minos de su capacidad. 

¿Lasfamilias de acogida están 
aumentando para apoyar este 
proceso? 

ciones de pesca artesanal, de la 
isla Santa María u Maule, a los 
equipos navales desplegados 
por lazona. 

“Esta autoridad marítima 
quiere informar ala comunidad 
que los esfuerzos se van a conti 
nuar realizando y enfocando en 

La capacidad del circuito 

integrado para la 

reconversión del Cread 

Arrullo cuenta con una 

capacidad de 32 cupos en 

sus 3 dispositivos 

residenciales 

  
la búsqueda de los7 tripulantes, 
de esta balsa que podría estara la 
deriva y además se están reali- 
zando peritajes a los restos en- 
contrados en el sector”, agregó 
el capitán de Puerto. 

Ya que al momento de encon: 
trar la embarcación no había ras- 

tancia permitió tomar acuerdos, 
como lo es la necesidad de gene- 
rarun plan de desarrollo integral 
para la ruta de la Maderaccon en- 
foque en la preparación de con: 
tingenciasinvemales y mejora en 
su estándar. “Hemos comprome 
tido una reunión con la Direc- 
ción Regional de Vialidad con las 
comunidades, para podertenerla 
planificación y programación de 
loscontratos globales, tanto dela 
ruta de la Madera como de la z0- 
ha rural”, sumó Cautivo. 

En esta región no hay lista de 
espera en materia residencial, 

salvo la que se produce durante 

algunos días cuando tenemos 

una cantidad importante de 

ingresos; pero sí hemos 

tensionado las residencias” 

La evidencia muestra que un 

niño en familia de acogida puede 

recibir cariño y atención de uno 

a uno, pero en la residencia, 

aunque se haga el mejor 

esfuerzo siempre habrá 

tun adulto al cuidado de más de 
un niño” 

Enel caso de laregión,alrede 
dor de mil niños están en fami 
llas de acogida y esmenorel gru 
po que está en residencia. Ese es 
el enfoque que estamos tenien 
do, porque toda la evidencia 
muestra que un niño en familia 
de acogida puede recibir cariño 
y atención de uno a uno, por así 
decirlo, pero en la residencia, 
aunque se haga el mejor esfuer 
20, siempre habrá un adulto al 
cuidado de más de un niño. 
Nuestro desafío es que ojalá no 
solo vayan a familias de acogida 
los niños pequeños, sino que 
también de segunda infancia cir 
avanzando a edades mayores. 

-Con la inauguración de la re- 
sidencia Barcelona. ¿Cómo se 
distribuye el circuito integrado? 

Tenemos 3 dispositivos resi 
denciales. El referido a la transi- 
ción de 0 a 3 años tiene una ca- 
pacidad de 10 cupos, al igual que 
el de niños con necesidades es: 
pecialeso discapacidad; en el ca- 
so de la residencia de segunda 
infancia es para 12 cupos, así 
que tenemos una capacidad ins- 
talada de 32.En el caso de las Fa- 
milias de Acogida se pueden 
atender hasta 70 familias en pa- 
ralelo. En capacidad completa, 
superamos la posibilidad de 100 
atenciones en estos cuatro dis- 
positivos, pero como hay un au: 
mento en las derivaciones, por 
cierto, que están sobreexigidos, 
no solo los colaboradores, sino 
que también los nuestros, de ad- 
ministración directa. 

340 metros de 
profundidad 
hay enel 
sector donde 
fue encontrada 
la embarcación 
totalmente 
destruida. 

tro dela balsa de emergencia que 
mantenía provisiones, entre 
otroselementos, para las familias 
es motivo de esperanza que la 
búsqueda se amplié con la posi 
bilidad de que los tripulantes se 
encuentren con vida a la deriva 
en dicho bote.
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